
  

  

Vorstandssitzung SV Mattnetz Berlin 05.06.2021 

Anwesende: Georg (Protokollführer), Henrik, Jaroslaw, Frank H. 

Gäste: Dennis 

Kommentar: Die Sitzung fand online über Teamspeak statt. 

Trainingslokale 

● Adlershof 

➢ 

➢ 

Die Alte Schule wird gerade umgebaut. Während der Bauarbeiten (Dauer ca. 2-3 

Jahre) können wir auf das Gebäude direkt neben der Alten Schule ausweichen, in 

der Dörpfeldstraße 52, 12489. 

Unter Auflagen kann in diesen Räumlichkeiten wieder ein Trainingsbetrieb 

stattfinden, wie gewohnt Dienstags ab 18 Uhr. Der erste Trainingstermin ist der 

1 5.06.2021. Georg wird die Schlüssel besorgen und mit Berthold das Spielmaterial 

ins Lokal bringen und dort einlagern. 

➢ Wichtig: Es dürfen nur nachweislich Geimpfte, Getestete und Genesene das Lokal 

betreten. Die jeweiligen Nachweise müssen einem Schlüsselverantwortlichen 

(meist Georg oder Thomas S.) gezeigt werden. Geimpft bedeutet, dass die zweite 

Impfung mind. 14 Tage zurücklag. Getestet bedeutet, dass ein Antigen-Schnelltest 

in den letzten 24 Stunden negativ ausgefallen ist. Kinder gelten als getestet, wenn 

sie 2x wöchentlich während des Schulbetriebs getestet werden und dürfen in 

diesem Fall auch ohne Nachweis das Lokal betreten. 

➢ 

➢ 

Personen mit Erkältungssymptomen ist der Zugang nicht gestattet. 

Es ist eine Anwesenheitsliste zu führen. Ein entsprechender Vordruck hängt im 

Spiellokal aus. 

➢ Es besteht keine Maskenpflicht. 

● Baumschulenweg 

➢ In Baumschulenweg müssen wir noch auf Regeln des KiezKlubs warten, die bis 

zum 11.06.2021 Klarheit darüber schaffen sollten, in welcher Form ein 

Trainingsbetrieb dort möglich ist. Wir gehen davon aus, dass Ähnliches gilt wie in 

Adlershof. 

➢ 

➢ 

Die Trainingsgruppen von Dennis und Silvio werden erst nach den Sommerferien 

wieder in Präsenz zusammenkommen. 

Bei Henrik wäre ein Mittwochs-Training in Baumschulenweg denkbar. Ebenso wie 

bei Georg und Richard am Freitag. 



  

 

 
  

➢ Freie Spielabende/Turniere für Erwachsene sollen sobald möglich in 

Baumschulenweg angeboten werden. Der Vorstand wird die Mitglieder zeitnah 

darüber informieren. 

Mitgliederversammlung 

● Es wurde darüber diskutiert, wo, wann und unter welchen Umständen die 

Mitgliederversammlung stattfinden soll. 

● Geeinigt wurde sich schlussendlich auf Dienstag, den 06.07.2021 um 18:30 Uhr im 

Ausweich-Trainingslokal in Adlershof (Dörpfeldstraße 52, 12489). Maßgeblich dafür 

war vor allem, dass wir dort bereits klare, aber auch großzügige Vorgaben bzgl. des 

Hygienekonzepts von der Verantwortlichen des KiezKlubs, Frau Milde, haben (s. 

oben: Trainingslokale, Adlershof). Es wurde angemerkt, dass eine 

Mitgliederversammlung unter freiem Himmel zwar aus Infektionsschutzgründen 

etwas besser wäre, allerdings gibt es einige Unwägbarkeiten wie z.B. das Wetter, die 

Beleuchtung (zu hell für eine Präsentation auf einer Leinwand), allgemeine Technik- 

Probleme, mehr Hintergrundgeräusche. 

● 

● 

Die Mitglieder werden gebeten, einen entsprechenden negativen Corona-Test zu 

machen und nachzuweisen, um an der Mitgliederversammlung teilnehmen zu 

können. Der Verein wird zusätzlich etwa 10 Schnelltests kaufen und bereithalten, für 

den Fall, dass einzelne Mitglieder im Vorfeld keinen Test machen konnten. Es ist zu 

beachten, dass in diesem Fall mehr Zeit einzuplanen ist, da der Test erst nach 10-15 

Minuten aussagekräftige Ergebnisse liefert und die Person solange warten muss, 

bevor sie das Lokal betreten darf. 

Die Tagesordnung der Mitgliederversammlung wurde besprochen. Einige Folien für 

eine Präsentation wurden erstellt und diskutiert. Besondere Themen der 

Versammlung, die unter dem Punkt „Verschiedenes“ zusammengefasst werden, sind 

die Anschaffung von DGT-Brettern, die Durchführung eines FSJ von Oliver Röhr und 

die Umgestaltung des Trainingsbetriebs. Der Vorstand hofft daher auf rege 

Teilnahme, um diese wegweisenden Entscheidungen auf der Versammlung zu 

diskutieren. 

● 

● 

Die Kassenprüfung steht noch aus. 

Georg wird die Einladungen für die Versammlung verschicken und bereits die Anträge 

des Vorstands und den Bugdetplan für 2021 mit anhängen und auf den wieder 

beginnenden Trainingsbetrieb in Adlershof aufmerksam machen. 



  

 

 

Umgestaltung Trainingsbetrieb 

● Auf der letzten Mitgliederversammlung im 1. Quartal 2020 wurde beschlossen, dass 

die Vereinsturniere wie Schnellschach und Blitzschach teilweise nach 

Baumschulenweg verlagert werden sollten. Das hätte den Vorteil, dass Jugendliche 

und Erwachsene gleichermaßen an den Turnieren teilnehmen können und so die 

Generationen im Verein auch mehr im Austausch stehen. Umgesetzt werden konnte 

dieses Konzept noch nicht, weil danach die Pandemie begann. 

● 

● 

● 

Der Vorstand ist bemüht, diesen Ansatz zu verfolgen, wenn der Trainingsbetrieb in 

Baumschulenweg wieder beginnt. Allerdings ist seitdem auch die Cafeteria wegen 

Bauarbeiten nicht zugänglich, sodass wir zu wenig Räume haben, um gleichzeitig 

Training anzubieten und Spielabende/Turniere stattfinden zu lassen. 

Daher ist die logische Konsequenz, dass für Turnierabende die späteren 

Trainingsgruppen von Richard und Georg ausfallen müssen. Die Teilnahme an den 

Blitz/Schnellschach-Turnieren soll für Jugendliche dann auch zur Pflicht werden, so 

wie die Trainingsteilnahme an „normalen“ Freitagen. 

Einzelheiten dazu sollen auf der Mitgliederversammlung besprochen werden. 

Verschiedenes 

● TSG Oberschöneweide hat derzeit kein Interesse für ein weiteres Team-Battle auf 

Lichess. 

● Die Berliner Seniorenmeisterschaft beginnt am 08.06.2021. Ein Hygienekonzept 

wurde auf der Website des BSV veröffentlicht. Alle teilnehmenden Mattnetzer 

wurden informiert. Der Vorstand wünscht ihnen viel Erfolg. 

● 

● 

Am 12.06.2021 soll die Qualifikation für die Deutsche Jugendeinzelmeisterschaft 

beginnen, als Ersatz für die BJEM. Silvio und Dennis haben bei den betreffenden 

Jugendlichen nachgefragt, ob sie spielen wollen. 

Jaroslaw wird erfragen, ob die Schulschach-AG in der Anna-Seghers-Schule wieder 

stattfinden darf. 

Die nächste Vorstandssitzung findet am 22.06.2021 um 18 Uhr, offline in Adlershof statt. 


